

PERECEN 70 PASAJEROS EN UN CHOQUE DE BARCOS

La Asamblea de los Cafetaleros Esta Tarde

Primer Aniversario de la Fundación de la Cámara



LIC. DON ARTURO VOLIO
Miembro honorario, ex-secretario de fomento y gran propulsor de la Cámara

En momentos de entrar en prensa nuestro rotativo, se inicia la gran asamblea de la Cámara de Cafetaleros, con motivo de celebrar hoy el primer aniversario de su fundación y hacerse la renovación del directorio que en ella informará de sus labores en el año que termina. Presidirá esa magna asamblea



DON JUAN DENT

Miembro Presidente y quien con sus empeños ha contribuido a los triunfos de la Cámara

el señor secretario de estado en el despacho de fomento, miembro honorario de hecho, y a la que asistirán todos los miembros para hacer y oír sugerencias que sirvan de orientación a la nueva directiva que se nombre. Con tal ocasión A B C presenta muy respetuosamente su saludo a la honorable asamblea.



LIC. DON LEON CORTES
Secretario de Fomento y quien presidirá el acto.



DON TOMAS GUARDIA
Miembro de la directiva y gran práctico cafetalero



Ing. don BERNARDO IGLESIAS

Director de la Escuela de Agricultura y quien presta grandes servicios de investigación científica a la Cámara



DON FELIPE ALVARADO

quien ha triunfado con sus gestiones para la rebaja en los fletes marítimos



Lic. don ANDRES VENEGAS

Miembro delegado al congreso cafetalero en Guatemala



CRONICAS VIVIDAS

Veáanse en ese espejo nuestros jóvenes

Por JAVIER SANTACOLOMA

Terminó sus estudios. Por falta de facultades Universitarias se vio obligado a emigrar. Inició su carrera profesional en un ambiente de pobreza suma; con dificultad podía pasar. Más adelante la muerte de su padre lo obligó a regresar al hogar a medio camino. No tenía más remedio que luchar por la vida y ayudar a que no se murieran de hambre su madre y sus hermanitos restantes. Tuvo la suerte de emplear bien a su mamá; en esa forma no se hacía necesario. Trató de regresar a concluir sus estudios interrumpidos.

El gobierno le dio su pasaje de vapor y con diez dólares en el bolsillo y un cajón viejo de equipaje entró a formar parte de la familia de a bordo. Conoció a un muchacho, compañero de viaje. Se hicieron amigos. De esas amistades instantáneas que por lo mismo que no tienen raíces son sinceras y espontáneas.

Prorrogue su viaje amigo, le decía. Quiero que siga conmigo; en un lugar grande, aún cuando no pudiera estudiar, trabajar y economizar y después, hará lo que crea conveniente. Acce dió gustoso a ese rasgo de espontaneidad y desvió su ruta.

Se marcha, aprende a trabajar. Gana el dinero a manos llenas. A pesar de la tentación que la riqueza produce, a pesar del ambiente tan diferente que se le presentó a nuestro protagonista tenía los propósitos de hacer un carrera y ese pensamiento lo alentaba para economizar.

Siempre que los propósitos sean firmes en algún sentido, no hay poder humano que pue-

da interrumpirlos. La pobreza, la falta absoluta de recursos que sería la razón más poderosa, es un factor que en ninguna circunstancia pueda hacer quebrantar la orientación de un muchacho, que sepa trazar de rotos. Si las vocaciones siempre fueran así en la vida. Si no existieran obstáculos que que trumbe, el que quiere triunfar, aumentaría el porcentaje de hombres útiles al país. Aumentaría el número de personas que prestaran su contingente efectivo a la buena marcha de la vida del conglomerado.

Nuestro protagonista economizó lo necesario para hacer su carrera de su propia cuenta. Sus cálculos fueron exactos, con su propio esfuerzo surgió sin ayuda de nadie.

Después de ver ejemplos así, dá jóvenes que hablan de la tris te condición de pobres. Lanzan sus dardos contra sus mismos padres que no tienen una peseta y no pueden imaginarse, que por el esfuerzo propio, con un poco de visión clara de las cosas y algo de audacia y decisión, el mundo es de ellos.

Estas lecciones de vida práctica, deberían de recibirlas por conferencias semanales los jóvenes del mañana.

Valerse por sí solos para surgir. Tener ideas y ponerlas a la práctica. Desterrar los consejos de confesionario que no tienen una finalidad práctica para dar los detalles vividos de lo que pue de la constancia, la dedicación y el esfuerzo propio.

14 de agosto de 1930.

ROPA INTERIOR ESTILO B V D desde € 3.25 vestido EL GALLO DE ORO

Terminados los trabajos en la carretera a Heredia

Los trabajos de macedam en el trecho de carretera, entre la calle que parte para Santo Domingo y el puente de Pirro, en Heredia, ha quedado terminados, por lo que se ordenó abrirlo al tráfico público.

De esa carretera solamente falta por terminar un pequeño trecho en el puente sobre el río Virilla, para que quede completada la obra.

Muy pronto, pues, esa carretera quedará en condiciones magníficas de tráfico, ya que se está asfaltando con actividad por la comisión especial de pavimentación.

Viriato Figueredo de regreso a Ginebra (Suiza)

Nos complacemos en dar la noticia de nuestro compatriota y amigo don Viriato Figueredo se le ha asignado un sueldo por el gobierno de Guatemala. — Entendemos que tal resolución sea en asuntos comerciales, por propaganda del café.

Dadas las capacidades de nuestro compatriota y desempeñando el consulado nuestro en aquella confederación nos es muy grato felicitarlo.

EL ALAJUELENSE EN SU JUEGO CON EL FORTUNA

Será de sensación el juego con este equipo.

Los delanteros son inmejorables quizás uno de los mejores de la república.

Dolanteros:— Madrigal, Mora, Morales (del Herediano)

Alas:— Buroy y Solera.

Medios:— Chalaco, Soley, Bolaños.

Zagueros:— Abel Gutiérrez y Jorge Luis Solera.

Portero:— Monolo.

UN ASALTO A MANO ARMADA SE LLEVO A CABO EN LA MADRUGADA DEL DOMINGO EN UNA CAFETERIA

El alcalde segundo, don Miguel Brenes, instruye sumaria contra dos individuos, uno de ellos de apellido Estrada Bermúdez, y a quienes se acusa de haber cometido un asalto, a mano armada, en el "Café Modelo" situado en el barrio del Pasaje de la Vacca.

Según refiere el administrador de ese café, Eduardo Jiménez, a eso de la una de la madrugada del domingo, se presentaron al establecimiento los dos individuos pidiendo fiado una taza de café, a lo que él se negó. Acojo según Estrada penetró al despacho, y una vez

detrás del mostrador, sacó un revólver con el que amenazó a Jiménez. Revolver en mano acribilló una gaveta tomando de allí 19 colones. Acto continuo los dos sujetos huyeron de aquel lugar.

Estrada, que fué detenido, niega los hechos que se le imputan.



Si Usted desea mejor luz, acostúmbrase a comprar sólo bombillos EDISON-MAZDA. De venta donde, "EL GATO NEGRO" calle 8a. Avenida 9-11

EN LA ULTIMA SEMANA DE ESTE MES SE DICTARA UNA SERIE DE CONFERENCIAS SOBRE TEMAS ESCOLARES EN PUNTARENAS

Terminada la reunión de inspectores y visitantes de escuelas, la cual tuvo verificativo durante los días lunes y martes de la presente semana en la escuela la Vitalia Madrigal, se dispuso organizar una semana de conferencias en la ciudad de Puntarenas.

Esa semana de conferencias será la última del presente mes, habiendo formulado la a-

sociación de inspectores un programa interesante sobre diversos asuntos relacionados con la escuela.

El objeto primordial de esas conferencias, aparte del interés que ellas revisten, es el de facilitar a los inspectores y visitantes de la provincia del Guanacaste la asistencia a las mismas.

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

50

Obra material de Carrillo

Para paliar el gran daño cívico e histórico que Carrillo infligió a Costa Rica, algunos relectores exageran su obra material. La preocupación por la reparación de caminos, que le abonan y levantamiento de puentes, fué también la misma preocupación de sus antecesores, se creen puede comprarse en ese género emitidos. Pagaba Carrillo obligaciones del Estado, pero también la pagaba Aguilar en su decreto de mayo de 1897.

Organizó Carrillo el Poder Judicial, pero lo hizo en forma nada recomendable, puesto que la designación de los Magistrados y Jueces quedaba al arbitrio del Jefe del Estado, lo que constituía, sin duda, un procedimiento peligroso, porque ataba la conciencia del Poder Judicial a la voluntad del Poder Ejecutivo. La emisión de los Códigos es otra de las grandes obras que se atribuyen a Carrillo. Pero si bien se examina, en esto no existe más que un mérito muy raquítico, porque nuestros Códigos son copiados a extranjeras legislaciones, y porque todos los países de América tienen Códigos, que habían adoptado mucho antes de que Costa Rica lo hiciera. ¿Qué de grande puede tener nuestro Código Penal, copiado del Código chileno? En materia civil copiamos también el Código francés. Si a los alumnos de un colegio se les sorprende copiando son calificados con mala nota y reprobados. Nuestros Códigos no son más que copias. Todo lo que don Braulio realizó pudo haberlo realizado sin constituirse en amo absoluto de su pueblo, que había adoptado las instituciones republicanas y que Carrillo debió haber respetado. Un historiador costarricense expone que Carrillo con una constancia y acier-

LAS TROPAS". Estos historiadores de moral elástica perturbaban el criterio de la juventud. Como puede aceptarse semejante juicio, cuando don Braulio enseñó a las tropas la traición y premió la traición de 27 de mayo. Tampoco puede admitirse como cierto que Carrillo fuera "Quien realmente echó los cimientos de la organización de la república". Como puede expresarse, por alguien que se dice historiador, semejante apreciación? Jamás puede aceptarse como cimiento de organización republicana la sustitución de una Carta Fundamental libre, por una ley de BASES Y GARANTIAS muy propia para Luis XIV o para Fernando VII. No se echan cimientos de organización haciendo retrogradar al ESTADO, bajo el régimen de leyes absolutas y bajo una administración personalista. Carrillo no le dio al país un SERVICIO CIVIL, bajo ninguna base, para que se proclame, con tan mal criterio, que él echó los cimientos de la organización de la república. Con semejantes enseñanzas nada de particular tiene encontrarse quienes escriban y proclamen la necesidad de un monumento a Carrillo para que recuerde "A CADA PASO A LAS GENERACIONES LOS MÉRITOS DE LOS EXIMIOS FUNDADORES DE LA REPUBLICA, TANTO EN LA PAZ COMO EN LA GUERRA". Nada tiene esto de extraño: es histórico que en otro pueblo de nuestra raza se grababa, "CADENAS, QUEREMOS CADENAS, NECESITAMOS CADENAS..."

NOTA:—El autor agradecerá cualquiera indicación respecto a la verdad de los hechos que en "Páginas de Historia" se relacionan.

Nuevas noticias confirmando nuestra información exclusiva de la muerte de Faustino Padilla en Guatemala

Por carta fechada el 2 de agosto hemos sabido y fué enterado vivo en unión de su cuñado y de varios peones el hijo mayor del licenciado don Faustino Padilla.

Trabajaban en las faldas del volcán Tecuamburo y la lluvia de piedras y lava los sorprendió en sus ocupaciones de campo. Quin-

ce días después del accidente fueron extraídos los cadáveres de las víctimas.

Por la forma del accidente los ánimos de sus amigos y familiares están duramente consternados.

Nuestro pésame a sus padres y a los familiares residentes en Guatemala, Alajuela y esta capital.

ENCUESTA PARA LOS AFICIONADOS AL BASE - BALL

CON MOTIVO DE LAS PROXIMAS ELIMINATORIAS POR LA COPA A. B. C.

- CUAL cree usted, que será el Club ganador?
CUAL será el jugador que hará mayor número de "Home-runs"?
CUAL de los jugadores meterá mayor número de carreras?
CUAL será el "pitcher" que estroqueará más bateadores?

HABRA cuatro interesantes premios.—Llene usted este cupón con letra clara y envíelo a la dirección de A B C.—En otro lugar publicamos la forma en que se distribuirán los premios obsequiados por el "Centro de Sport".

Bicicletas RALEIGH THE ALL-STEEL BICYCLE

FUERTES, LIVIANAS, ELEGANTES, LAS VENCEDORAS EN TODOS LOS EVENTOS. USADAS POR LOS CICLISTAS DE EXPERIENCIA

EL JEFE DE EDUCACION PRIMARIA PREPARO EL PLAN DE FESTEJOS PATRIOTICOS QUE HAN DE CELEBRARSE EN LAS ESCUELAS EL 15 DE SETIEMBRE

Se procurará resaltar la vida y méritos de los personajes históricos costarricenses como también el valor cívico de esa fecha gloriosa

Conforme lo anunciamos en su oportunidad, el jefe de educación primaria, don Ramón Rodríguez, preparó ya su plan para los festejos escolares con motivo del día de la patria.

Ese plan fué transcrito a los inspectores de escuelas, por medio de una circular a los inspectores de escuelas, instándoles para que el día de la patria sea convenientemente celebrado y que las escuelas procuren despertar en el pueblo el patriótico deseo de asociarse a tales festejos.

En los días once, doce y trece de setiembre, se destinará la primera hora de trabajo a conversaciones alusivas a la independencia en su acepción general y a la de Costa Rica en particular.

Los maestros procurarán solucionar sus pláticas con la vida y méritos de personajes históricos costarricenses.

El catorce, a hora conveniente, se verificará una asamblea de padres de familia y vecinos en general para recordar los hechos de la independencia; explicar el valor cívico de la celebración del quince de setiembre y estimular en los concurrentes el sentimiento de amor a la libertad y el deber de conservarla.



BOMBILLOS EDISON MAZDA, de fama universal, búsquelos donde **"PULPERIA SOLERA"** calle 8a. Avenida 11

EL TEMPORAL AZOTA TODA LA REGION DEL ATLANTICO

Informes que hemos recibido de diferentes lugares de la región atlántica nos dicen que el temporal está azotando con fuerza en casi toda la provincia de Limón.

En toda la vía férrea la lluvia es fuerte y continua; lo mismo es tá ocurriendo en Limón desde hace algunos días.

INCREIBLE

Camisas de Seda Pura
c 7.50

EL GALLO DE ORO

ACLARACION

San José, Agosto 14 de 1930

Señor director del
Diario ABC

Muy señor mío:

En su número del trece del corriente aparece una nota informativa del robo cometido en la central de Correos y Telégrafos de esta ciudad, en el cual aparece como indiciado en dicho delito un joven de apellido Sánchez, de lo cual yo no tengo nada que ver. Afmó.

Hildebrando Sánchez.
Oficial 30. Interior.

El quince se hará una asamblea escolar, y donde sea posible se señalará la colaboración del quince con alguna obra de interés público. Por ningún motivo, a menos que sea de fuerza mayor, se anticipará ni postergará la celebración de esta fiesta.

CAMISAS

Inmenso Surtido en
EL GALLO DE ORO

Comienza a agitarse en Cartago, de modo reservado, la política al rededor del asunto eleccionario municipal

En diciembre próximo se celebran las elecciones para municipales y síndicos. Esto es motivo para que desde ahora, los dirigentes políticos piensen en la forma de elaborar papeletas municipales.

En Cartago, por ejemplo, según nos informó una persona de aquella localidad, ya comienza a agitarse la política alrededor de este asunto.

Aunque se está haciendo en forma bastante reservada, quizás por considerarse un poco prematuro aún, ha trascendido algo de estos movimientos que no han pasado de conversaciones

entre los viejos dirigentes de la política local. Según de esas conversaciones, pareciera que se trata de hacer surgir nuevamente los viejos círculos caídos y que manejan las cosas locales durante mucho tiempo.

Las conversaciones han llegado hasta el extremo de formular, de palabra, algunas papeletas, las cuales se quiere llevar a la realidad para influir en el ánimo del pueblo a fin de que vote por ellas.

Esa misma persona nos dijo que en aquella ciudad se hablaba ya de las siguientes papeletas:

Por parte de los agricultores: Proprietarios: don Alfredo Volio Mata, don Manuel Piedra Quirós, don Manuel Joaquín Solano, don Carlos Monge, don José María Ivancovich, don Rafael Lauro Calvo. Como primer suplente de esta papeleta, don Ruerto Molina.

Por parte de los comerciantes: Proprietarios: don Sebastián Naranjo, don Carlos Carboni, don José Manuel Ortiz, don Gilberto Rojas, don Luis Guzmán y el Lic. don Arturo Volio. Como primer suplente, don Ronulfo Quesada.



Así podrá, usando el mejor Betún, tomar parte en el Concurso

NUGGET

(famoso Betún Inglés)

Que se efectuará en combinación con el segundo Sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí del mes de Noviembre de 1930

103 grandes premios en efectivo por un valor

¢ 1,025.00

según detalles ya publicados

Para facilidad del numeroso público consumidor de los afamados productos NUGGET, hemos nombrado los siguientes comerciantes para atender al cambio de cupones:

Sr. don Próspero Lizano, Alajuela -- Sr. don Alberto León, Orotina -- Sres. Bianco y Alvarenga, Cartago -- Sres. M. A. Córdoba & Cía., Puntarenas -- Sr. don Santiago Rodríguez, Heredia -- Sr. don Miguel Zamora, Tres Ríos -- Sr. don Guillermo Ulloa, Heredia -- Señores Rojas Cortés & Cía. Turrialba -- Señores Limón Trading Company, Limón

Nota. -- Cada cupón vale 18 tapas extra-pequeñas. (Las tapas pequeñas se reciben por dos extra-pequeñas, las medianas por cuatro y las grandes por seis). También aceptamos por cupones las latas vacías de "POLIFLOR" (famosa cera para pisos) y los tubos vacíos de "REGENTE" (crema para calzado), ambos productos NUGGET.

SASSO HERMANOS

SAN JOSE

-- DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS --

Saludamos.

Presentamos nuestro saludo al caballero don Jorge P. Castellón, agente general en el exterior de la Panama Mail Steamship Co., quien acaba de ingresar al país procedente de los Estados Unidos y en via de negocios relacionados con la posición que ocupa.

Retorno

En el tren de esta tarde llega a esta capital el joven médico don Carlos Luis Valverde, de quien ya nos hemos ocupado en ediciones anteriores con respecto a su brillante condición de estudiante y a la meritoria obtención de su título profesional. Le presentamos nuestro atento saludo.

Boda próxima

Ha causado la más agradable impresión la noticia de próxima enlace de los jóvenes don Mario Fernández Calleja y la señorita Ailina Fernández, por gozar ambos jóvenes de la simpatía general de los capitalinos. La recepción se efectuará en casa de doña Carmen Ghil de Fernández y los nuevos contrayentes harán luego un viaje a Cuba para radicarse allí posiblemente.

Una placa conmemorativa

El sábado próximo la ciudad de Alajuela será teatro de un acontecimiento que bien prestigia su gratitud y su cariño por un ilustre desaparecido, de quien guarda la ciudad en su catebral el corazón. Por iniciativa del Instituto de Alajuela se colocará en ese día una placa conmemorativa a la memoria del general Guardia, en el propio lugar en donde está aquella reliquia sagrada para los alajuelenses. El acto no puede ser más significativa por la espontaneidad con que se va a realizar y tratarse de la juventud que es la que ahora derrama allí sus flores de su admiración y cariño. Nuestra felicitación muy cumplida para el plantel y su director.

Café danzante.

Toca ahora su turno al San José Athletic Club celebrar el café danzante que ha venido imponiendo quincenalmente y que se ha de efectuar el próximo domingo de las cuatro de la tarde a las siete de la noche. Será una fiesta social prometedora de alegre esparcimiento y distinción y a la que asistirá lo más selecto de nuestra sociedad.

Representante de la casa Goodrich

Ha llegado a esta capital procedente de New York el señor Harry Leventhal, representante en Centro América de la poderosa compañía Goodrich. El señor Leventhal permanecerá unos pocos días en esta capital en asuntos de negocios y le deseamos una grata permanencia.

LA LIBERTAD JUGARA EL QUINTO PARTIDO DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL

Esta tarde hemos sido informados que las gestiones llevadas a cabo en el sentido de que el primer equipo de La Libertad jugará contra el Fortuna en la temporada internacional, han dado magníficos resultados. Todo se arregló en la mejor forma. La Libertad jugará el quinto partido de la temporada reforzándose con dos jugadores del Alajuelense que según entendemos son Morera y Soto.

¡ESTALLO LA REVOLUCION!!

EN

LA VALENCIANA

NO ES REALIZACION :- NO ES QUEMAZON

Regalamos

todas nuestras mercaderías

DESDE MAÑANA VIERNES

A LAS 7 DE LA MAÑANA

Sea Ud. el primero en convencerse

VISITENOS AUNQUE NO COMPRE NADA

LA VALENCIANA

de CALIXTO MADRIGAL

MAÑANA SE EFECTUARA EN LA ESCUELA NORMAL LA ASAMBLEA O PLEIBICITO PARA RESOLVER LO CONCERNIENTE A ESE PLANTEL

Para mañana a la una de la tarde está convocada la gran asamblea o pleibicito que una junta nombrada al efecto ha provocado, con el objeto de que se conozca el sentir general sobre la tendencia de sostener en la ciudad de Heredia la escuela Normal y establecer secciones normales en los demás colegios de segunda enseñanza o dejar las cosas como están.

A esta asamblea ha sido invitado el señor secretario de educación, quien asistirá con el objeto de conocer opiniones y es muy probable que dé sugerencias que allí se hagan, resulte la solución de ese problema educacional que tiene muchos y encontrados aspectos. Procuraremos informar de ello a nuestros lectores.

Se nombró un médico oficial para la temporada contra el FORTUNA

La federación deportiva nacional en su sesión de anoche, acordó nombrar al doctor Blanco Cervantes médico oficial para la temporada internacional contra el Fortuna.

DESEA usted una luz clara y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZDA, donde "EL ORIENTE", calle Central, Avenida 9a.

El baile de campesinas.

Gustosos en complacer a las señoritas que ayer tardes nos telefonearon con el deseo de saber detalles sobre el baile en la ciudad de Alajuela, hoy podemos adelantar que el baile será en traje de campesinas, en el Gimnasio del Instituto, y a la hora de rigor

Melcochas danzantes.

Para el sábado en la noche organizan las señoritas Echaudi Jiménez, Charpantier y otras, unas melcochas danzantes que han de efectuarse en una de las fincas de Mr. Peters en los alrededores de esta capital. Los preparativos y el entusiasmo que ellas han despertado, bien dicen del feliz éxito con que se coronará esa fiesta campestre.

Distinguida Visitante.

Ayer pasó el día en esta capital la estimable señora del licenciado don Teodoro Picado, director del Instituto de Alajuela, doña Mercedes Lara de Picado a quien presentamos nuestro saludo.

Viajeros

Para la mañana sale el estimable joven don Francisco Calderón Guardia.

Regresó de Limón don Dionisio Facio, que fue a encontrar a los jugadores del Fortuna, con quienes regresó hoy a esta capital

Enfermos.

Desde hace varios días guarda cama delicada de salud la estimable compañera de nuestro director, doña María del Carmen Ross de Solórzano, cuya mejoría se ha venido acentuando paulatinamente, pudiéndose asegurar que pronto abandonará su lecho de enferma.

Continúa delicada de salud la muy estimable señora doña Aristela Castro de Jiménez. Hacemos fervientes votos porque recupere su salud perdida.

Ya se encuentra mejor don Rafael Castro Quesada.

Sigue mejor don Raúl Borlía Aubert jefe de la contabilidad del ferrocarril al Pacífico.

Se encuentra enferma la señora de don Juan J. Solano. Descamamos mejor.

Restablecido se encuentra el licenciado don Matías Trejos Conzález.

Se encuentra ya por completo restablecido don Enrique Castro.

Sigue mejor de su dolencia doña Ofelia de Portocarrero.

Cumpleaños

Celebró ayer la fecha de su natalicio el estimable caballero don Juan Federico González Solera. Aunque ya un poco tarde le presentamos nuestra más cordial felicitación. 9 788 '89 789789 felicitación.

Novedades de la fuente de la vida

Una de estas tardes fuimos a visitar el lujoso establecimiento "La fuente de la vida" de propiedad del Lic. don Horacio A. Costa García, amigo muy estimado de esta casa, y nos llamó muchísimo la atención las novedades en helados al estilo americano que se preparan en ese establecimiento. Invitados por don Horacio tomamos los exquisitos helados de albaricoque que a decir verdad, es una de las especialidades de "La fuente de la vida".

Dentro de pocos días tendremos el agrado de poner en conocimiento de nuestros amables lectores las distintas variedades de ese establecimiento, el cual lo visitan las personas elegantes.

LA INUNDACION EN CHINA ARRASA 23 POBLACIONES Y CAUSA TRES MIL VICTIMAS

PEIPING 14. — Informes recibidos hoy dicen que veintitrés poblaciones de la región de Shanhsik wan se encuentran inundadas, calculándose que las víctimas pasan de tres mil. Doce millas de vía férrea han sido también cubiertas por el agua, lo cual dificulta los trabajos de socorro.

Un ciclón en Italia
NAPOLIS, 14. — Tres personas murieron, seis resultaron gravemente heridas y otras setenta sufrieron lesiones a consecuencia de un ciclón que azotó esta ciudad, causando bastantes daños materiales.

El vuelo del dirigible R-100. ...

QUEBEC, 14. — El dirigible R-100 pasó sobre esta ciudad a las diez y cuarenta y cinco.

MONTREAL, 14. — El R-100 voló toda la noche siguiendo la cuenca del San Lorenzo, a una velocidad media de ochenta millas por hora. Un mensaje recibido a las cuatro y quince a. m. indica que a esa hora pasó sobre la isla Anticosti, con vientos favorables que aumentan su rapidez.

Choque de barcos.

TSINGTSAO, 14. — Los vapores chinos TONGAN y LIENSING chocaron a la altura de Shantung, pereciendo setenta pasajeros. El primero de dichos barcos se hundió.

Sigue el vuelo de Jackson y Obrine

SÁN LUIS, 14. — Dale Jackson y Forest Obrine completaron, a las cinco y once a. m. quinientas setenta y cuatro horas de vuelo continuo. Informan que se proponen seguir en el aire hasta que el mal tiempo o la inutilización del motor les obligue a descender.

Víctimas de un tifón.

TOKIO, 14. — Un tifón azotó la isla de Kiusiu, causando grandes daños en sus minas de carbón. — Infórmase que hubo veinte víctimas.

Choque de trenes

BUCAREST, 14. — Diez personas perecieron y treinta y ocho quedaron heridas, algunas de ellas de gravedad al chocar dos trenes expresos en la línea Seccleanu, entre Bucarest y Constanza.

"A B C" RECIBIO UN CORDIAL SALUDO DE LOS SIMPATICOS DEPORTISTAS CUBANOS A SU ARRIBO A PUERTO LIMON

Hoy en la mañana recibimos el siguiente mensaje del equipo FORTUNA a su llegada a Limón:

Con nuestro saludo para ese simpático vespertino va también un vehemente testimonio de amistad hacia el pueblo de Costa Rica por el equipo de Cuba Fortuna.—García Mora.

El equipo futbolístico Fortuna está integrado así:

Germán García Mora, delegado; Karol Katzer, entrenador; Pálos Diaz, capitán; Ricardo Mas (Zamorita), Benito Miró, Antonio López, Blan Fontuella, Lajos Strauss, Kramer Lysot,

William Werdner, Estuan Lochnerd (Pipa), Angel Gisleno, Antoceto Banos, Arturo González.

El entusiasmo que existe entre los aficionados de la capital es grande y de aquí que se prepare un lujoso recibimiento a los fortunistas a su llegada a la estación central del Atlántico, donde ya desfila el público.

A B C al corresponder efusivamente al atento saludo del equipo Fortuna se siente complacido por la feliz llegada de esos representativos del deporte cubano para quienes desea toda clase de felicidades durante su permanencia en esta capital.

EL SECRETARIO DE FOMENTO PRESIDIRA LA ASAMBLEA DE ESTA TARDE DE LOS CAFETALEROS

El secretario de fomento licenciado Cortés presidirá la asamblea general que esta tarde al sacatruaOTINTAEOIN de a las cuatro celebrará la asociación nacional de productores de café. La orden del día para esa asamblea es la siguiente:

Abre la sesión el señor secretario de fomento y agricultura. Lectura de los informes del presidente y tesorero. Nomenclamiento de la nueva directiva.

Iniciativas sobre reformas a los Estatutos y al Reglamento y para las gestiones del año que se inicia.

Después de la asamblea todos los socios presentes harán una visita al departamento nacional de agricultura, dirigido por el ingeniero don Bernardo Iglesias.

En la misma asamblea se conocerá también del informe del secretario de hacienda sobre las gestiones de la asociación antes de su despacho.

BAR IDEAL

POR MOTIVO DE LA CRISIS USTED NO PUEDE DEJAR DE BEBER LA AFAMADA CERVEZA PILSENER

¢ 0,50 el vaso media bolella

¡Y QUE BOCAS CELESTIALES!

Hoy en la tarde servicio especial

LA GIMNASTICA ESPAÑOLA HACE DOS CAMBIOS EN SU EQUIPO QUE JUGARA EL DOMINGO

Debido a inconvenientes prestados por la Sociedad Gimnástica Española se ha visto precisado a hacer dos cambios en su equipo que jugará el domingo próximo en el Estadio contra el Fortuna de Cuba.

En lugar de Arturo Serrano que iba a jugar de delantero extremo derecho, los gimnastas han colocado a Enrique Solera, un magnífico elemento de Alajuela.

El medio izquierdo Jesús Rojas (Chiseta) no podrá tampoco jugar el domingo y por eso en su lugar es posible que sea colocado Eladio Rosabal.

En cuanto al primer cambio, debido al duelo de Serrano, las cosas son definitivas. En cuanto al segundo confía en que Chiseta pueda jugar de aquí al domingo, pero de no ser posible se colocará en su lugar a Eladio Rosabal.

AL DISCUTIR EL PRESUPUESTO SE SUPRIMIRAN ALGUNAS PARTIDAS DE CONSULADOS Y LEGACIONES

Entre algunos corrillos parlamentarios se hacen comentarios alrededor del sesgo que tomará la discusión del proyecto de presupuesto que será conocido por el congreso en sesiones extraordinarias.

Según esos comentarios, parece que en ese asunto se inmisciará un poco, si no mucho, la política.

Hay la idea entre algunos de los señores representantes, de suprimir partidas destinadas a consulados y a legaciones.

Hemos oído comentar el hecho de que se quiere suprimir la partida destinada a la legación en Panamá, y rebajar a la mitad la que se destina a la legación en Washington.

EL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA VISITARA SARCHI.- EL JEFE DE EDUCACION PRIMARIA LA CIUDAD DE NARANJO

El señor secretario de educación pública, Lic. don Ricardo Fournier, prepara una visita a Sarchi de Grecia a fin de imponerse personalmente de las necesidades escolares de aquella localidad y de los trabajos de construcción de la escuela del lugar.

El jefe de educación primaria don Ramón Rodríguez, sale mañana rumbo a Naranjo.

Su viaje se relaciona con asuntos de enseñanza en aquella localidad. Parece que allí estudiará la conveniencia del ascenso de algunos maestros que han realizado magnífica labor docente.

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 1930
a las 10 de la mañana

INAUGURACION DE LA GRAN TEMPORADA INTERNACIONAL FOOT-BALL

LOS CLUB SPORTS FORTUNA vs. GIMNASTICA

DEDICAN SU PRIMER MATCH CON QUE INICIAN LA GRAN TEMPORADA INTERNACIONAL DE FOOT BALL AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Y al Distinguido Cuerpo Diplomático residente en el País

HONRAN CON LA ACEPTACION DE PERSONAS TAN DISTINGUIDAS ABRIGAMOS LA ESPERANZA DE QUE BAJO TAN FELIZ AUGURIO EL PUBLICO COSTARRICENSE PASARA RATOS MUY AMENOS EN EL ESTADIO NACIONAL

-- Primer Sensacional Encuentro --

-- FORTUNA vs GIMNASTICA --

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

Palco 6 asientos	¢ 36.00
Palco 4 asientos	" 24.00
Tribuna sombra	" 5.00
Media Tribuna sombra	" 2.50
Automóviles por persona	" 5.00
Tribuna de sol	" 2.00
Media Tribuna de sol	" 1.00

GIGARRERIAS MENDIOLA y Co. -- BRENES y Co. y ANTILLON

Cómo ven los señores Diputados los Contratos Bananeros

Decíamos ayer que no era posible resolver un problema, sin estudiar los factores principales, y que resolverlo con vista a cuestiones accidentales era fracasar.

Queremos insistir ahora sobre ese punto, con motivo de haberse tratado en la sesión de ayer en el congreso la cuestión concerniente al punto de la renta que desea el señor Padilla, para la United, una vez que el ejecutivo reglamente la aplicación de esta ley que se encuentra archaivada y derrotada por ser contra las aspiraciones nacionales.

Como un parentésis queremos advertir a nuestros señores legisladores, que no es posible traer a estos nuevos países, repúblicas jóvenes, donde se vive todavía una vida sin las complicaciones y las cargas que de la vida europea pone, que no es posible traer leyes copiadas de otros países, para implantarlas entre nosotros, responda a cualquier criterio lúame socialista, o lúame burgués.

Mientras los señores encargados de darnos leyes, lo hagan tomando como modelos las legislaciones de países más avanzados, y de vidas más complicadas que la nuestra, obtendremos en lugar de facilidades para nuestras vidas unas diversas complicaciones que entorpecerán todas las actividades.

La idea del impuesto de la renta que se ha traído ahora al debate con motivo de la discusión de los contratos bananeros, ya es inactual. Si mal no recordamos desde 1916, en la administración del señor González Flores tan enamorado de las cuestiones sociales, y proclamado por el Gral. Volo, precursor de las nuevas ideas, vino ese famoso impuesto de la renta, que ha dormido durante mucho tiempo el sueño de los justos habiendo pasado por la alta magistratura Ricardo Jiménez, sin atreverse a implantar ese impuesto.

Priva entre numeroso público la idea de que solamente los ricos, tributarán y es por esa razón que batan palmas a la idea, creyendo que con ese nuevo aporte a las arcas nacionales, el país podrá perfectamente no sólo hacer frente a todos sus gastos, sino también aliviar las cargas de los más oprimidos. Gran error.

De implantarse tal impuesto, y esto es imposible en nuestro medio, pese a las buenas intenciones del señor Padilla, tendríamos la mayor complicación posible en nuestras actividades.

Supongamos por un momento que entrara a regir. Ya sabemos que en esta clase de tributos los más sencillos y sencillos son los empleados públicos, forzosa-mente tienen ellos que tributar, porque su renta más o menos está declarada y de ella deducirán fácilmente la porción en que deben tributar.

El profesional tendrá el primero de los embrollos y el más difícil de solucionar. Como hará un médico o un abogado para calcular las posibles entradas?

Esto es tan difícil de resolver, cómo la cuadratura del círculo. No es posible, el pago depende de una circunstancia esencial, y es esta la condición del individuo con quien se contrata. El médico tendrá indudablemente una gran cantidad de clientes que no le pagarán la totalidad de sus honorarios, y tampoco le será fácil determinar cuántos serán los clientes que le buscarán solicitando sus servicios en un período trimestral o mensual.

El prestamista, hace de las suyas facilitando en esa situación su dinero sin interés alguno, y cobrándolos todos por adelan-

tado, burlando de esta manera la ley, y haciendo escarnio de los legisladores.

El comerciante tendrá que disminuir indudablemente sus importaciones, porque sabe bien por adelantado, cual es el sistema imperante, y como lo obliga a tributar.

El diputado se verá con sus sueldos cercenados, porque están fácilmente a la mano, y con él, todos los funcionarios, del estado.

Y si a esto agregamos que la mantención de una oficina encargada de hacer estos cobros, se llevará más de la mitad de la renta que se percibirá, se verá claramente que esto no traerá grandes beneficios para el país, y que por el contrario tiende cada día más molesta la gestión de los negocios y vida pública al señor presidente.

Estamos seguros que en Euro pa donde siempre se ha pagado este impuesto, donde los ciudadanos se han creado ya en una escuela de obediencia y donde se ha visto como en España, en otras épocas, que los requisados se apropiaban hasta de objetos indispensables para las familias, en su afán de obtener de cualquier parte y de cualquier modo, el dinero para la contribución, se verá claramente que esto es sumamente odioso.

Es indispensable la mantención de un organismo por medio del cual se haga sentir el poder del estado, todos los ciudadanos están obligados, a contribuir a ello, pero es preciso advertir que no se puede por medio de leyes exóticas, acorralar a los ciudadanos y obtener cada día más tributo nuevo.

Mala disposición es esa, y bien sabemos por adelantado que no es esta la oportunidad mejor, para tratarla, cuando todos nos quejamos de la crisis y cuando la desconfianza es general.

Cuando esta ley se dictó, ya sabemos todas las molestias que originó, y como la popularidad del señor González Flores se hizo humo. Por esas razones es que se explica fácilmente, como al dar su cuartelazo los señores

Tinoco, todo el país celebró jubilosamente el suceso.

Se nos dirá que nunca se podrá más de más, porque se pagará perfectamente rectificar en la oficina respectiva. Pero esta medida es tan engorrosa que el pobre contribuyente tendrá que optar por pagar de más, antes que emplear ese expediente que le traerá a la postre mayor número de gastos y mayores molestias.

Y si a esto agregamos que hay un buen número de capitalistas que saben eludir admirablemente el pago de ese impuesto que recae directamente sobre los empleados públicos, tendremos que llegar a la conclusión de que una disposición de tal naturaleza, en la cual sólo están sacrificados los menos listos, tendremos que repulsarla por odiosa.

Además, examinando la cuestión legal, es bien sabido que una ley no puede ser derogada

sino por otra posterior; la ley que crea el impuesto de la renta está dada, y el poder ejecutivo es quien tiene facultades para reglamentar su complicado mecanismo y ponerla en práctica. Entonces nada avanzamos con la moción del señor Padilla que en esta hora de discusión sólo trae discursos con pérdida de dinero para el país. Tendríamos que empezar, para que esa moción fuera actual, fuera oportuna en este momento, por derogar la primitiva ley de 1916, por dictar una nueva disposición legal sobre esa cuestión, y por dictar las medidas conducentes para su realización. Pero tal como están las cosas actualmente, sólo vemos una gestión para retardar la solución de este problema del cual están pendientes numerosos ciudadanos de zonas que contribuyen verdaderamente al engrandecimiento del

país, y que tributan como el q' más, de una manera directa en beneficio general.

De modo, pues, que existiendo esa ley desde 1916, habiéndose delegado en el ejecutivo la reglamentación de ella, no hay por qué sacarla a discusión ahora que se discuten problemas de mayor trascendencia.

Lo único que podría haber sería una excitativa al ejecutivo para que reglamente tal ley, pero ya sabemos, el diputado Saborio lo ha dicho en otra oportunidad, que una excitativa no significa nada para el poder ejecutivo, o mejor dicho no tiene ninguna fuerza para compelirlo.

La cuestión del impuesto sobre la renta es extemporánea en este momento.

Todos sabemos que tal impuesto es irrealizable entre nosotros. Si a las muchas cargas que pesan actualmente sobre los ciudadanos vamos a agregarle la de la renta la más odiosa de todas, porque es la que se paga directamente, tendremos toda clase de disturbios.

Bien sabe el señor representante Padilla los numerosos inconvenientes de los impuestos directos, los cuales aunque tal vez menores que los indirectos ocasionan mayor número de protestas por parte del público. Mucho mayor será esta protesta si se trata de pagar un impuesto sobre la renta, mayor molestia y contrariedad para el individuo que tiene forzosamente que separar de sus entradas que reclaman una aplicación urgente a numerosos gastos de la familia, para mantener no al estado, sino a un cuerpo numeroso de empleados que serán los encargados de aplicarla.

No responde ese impuesto a las actuales circunstancias. Un país indudablemente necesita hacer facilidades a los capitales extranjeros que vienen a fomentar la riqueza nacional y a ayudarnos a engrandecer la industria y el comercio.

El impuesto sobre la renta no podrá prosperar jamás entre nosotros; será preciso indudablemente que pasen algunas generaciones para que, cambiando lo que llama el señor Padilla el criterio burgués, pueda llegarse a obtener la recaudación de ese impuesto sin mayores molestias para el contribuyente.

No podemos eximir a la United Fruit Company, dicen algunos señores representantes de pagar el impuesto de la renta. No es posible hacer en provecho de ella una exención odiosa, tenemos que tratarla con el mismo rasero que a los costarricenses y demás compañías extranjeras.

Pero todo esto es pura palabra nada más. No se le exime a la compañía de este impuesto porque no está implantado entre nosotros. POR QUE NO PUEDE IMPLANTARSE, por otra parte, considerando el problema desde otro punto de vista, estimando que la compañía pidiera la exención de ese impuesto, no podría concedérsela, cuando sabemos que de implantarse entre nosotros por uno de tantos absurdos legales, bien pronto el público protestaría y se haría inaplicable, y cuando sabemos también que por concepto de otros tributos indirectos la Compañía hace entrar al fisco una gran cantidad de dinero, y cuando también comprendemos que es ella la que viene a hacer producir y a hacer avanzar y progresar la industria nacional?

Argumentar contra la United porque se le exime del impuesto de la renta, impuesto que es una utopía, es no hacerse cargo de los factores planteados para resolver el problema bananero.

La Cámara de Comercio nombra una comisión para que discuta la elevación de las tarifas de fletes del Ferrocarril al Pacifico en asocio del auditor de aquella empresa

Conforme lo anunciamos en su oportunidad, ayer noche celebró sesión la cámara de comercio, habiendo asistido a ella el auditor del ferrocarril al Pacifico, toda vez que se iba a tratar sobre el asunto elevación de las tarifas de fletes de aquella empresa ferroviaria.

Hubo discusión amplia habiendo manifestado el señor auditor que la secretaría de fomento le había dado autorización para recurrir a la cámara de comercio en demanda de opinión en ese asunto de gran importancia.

Por parte de la cámara de comercio se habló, en especial, acerca de la conveniencia de buscar

toda clase de protección a los productores nacionales, tanto agrícolas como industriales, obteniendo la mínima reducción de las tarifas de transporte de los mismos por aquella vía.

Después de cambiarse impresiones por un rato alrededor de este asunto, la cámara dispuso nombrar una comisión que se encargará de discutir las tarifas en asocio del señor auditor del ferrocarril al Pacifico, señor Castro Saborio, para formularse luego el proyecto respectivo.

Esa comisión quedó integrada por las siguientes personas: don Alfredo Sasso, don Enrique Rodríguez, don Raúl Sequera y don Alberto Aragón.

Al hacer el pago de sus cuentas por servicios eléctricos en los primeros días del mes, The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd, le ruega se sirva presentar el recibo del mes anterior, para que sirva de referencia y puedan los empleados de la Compañía atender a usted con la mayor rapidez posible.

LA OFICINA DE TURISMO DE CARTAGO INVITARA A MR. EBERHARTH Y A MR. MARSH A UNA EXCURSION CAMPESTRE PARA QUE SE IMPONGAN DE LAS BELLEZAS DE AQUEL LUGAR

La oficina de turismo de la ciudad de Cartago quedó instalada ya, habiendo entrado en actividad.
Por el momento ha dispuesto organizar una especie de fiesta, cuyo principal móvil consiste en una excursión por varios lugares pintorescos de los alrededores de la ciudad.

A esa excursión serán invitados el señor ministro de los Estados Unidos Mr. Eberthar y el gerente general de la United Fruit Co. Mr. Marsh a fin de que estos caballeros puedan apreciar las bellezas campestres de que está dotada aquella provincia.

LOS MIEMBROS DE LA CAMARA DE CAFETALEROS VISITARAN EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA HOY EN LA TARDE

Después de la asamblea general que se celebrará hoy a las tres de la tarde para elegir nueva junta de la asociación nacional de cafetaleros, los miembros de ésta harán una visita al departamento nacional de agricultura, para lo que han sido invitados especialmente por su director el ingeniero don Bernardo Yglesias.

El deseo que existe en esta visita es que los miembros de dicha cámara se impongan de los experimentos científicos que se han estado llevando a cabo en aquel departamento sobre cultivo de café, como también para que tengan oportunidad de observar los estudios que se han hecho sobre enfermedades de ese fruto que constituye la principal riqueza de nuestro país.

ALGO SOBRE EL SANATORIO CARIT

Es de mucha importancia el que a este respecto ha conocido hombre de ciencia, el doctor don Benjamín Herrián.
Ahora que con tanta insistencia se habla de la necesidad imperiosa de dinero para ensanchar ese centro de Beneficencia, lanzamos una idea que no es nuestra, sino de ínter general en pro de la nueva orientación que se le piensa dar a un Sanatorio de la importancia del nuestro.
Que se nombre en la parte técnica un médico especialista en enfermedades del aparato respiratorio y a falta de ese, cualquier otro profesional versado en esos asuntos.
Además, la parte administrativa que se delegue en una junta. Es preferible que los intereses no sean controlados por una sola persona. Porque, todas esas periferias de economos y administradores, resta tiempo a los profesionales directores que les falta para asistir en debida forma a tanto enfermo.

El baile de fantasía del sábado. Casi al mismo tiempo que comenzó el año lectivo actual, se fundó en esta ciudad un club de Gimnasia de señoritas.
Es su profesor ad-honorem el entusiasta deportista profesor don Eduardo Gartner, quien da esas clases todos los martes de siete a nueve de la noche.
Integran ese club distinguidas señoritas, apasionadas de la educación física, que forma mujeres fuertes, sanas y bellas.
Ellas han organizado un baile de campesinas que tendrá verificativo el próximo sábado 18 del presente mes, a las siete de la noche en el Gimnasio del Instituto.
Esa fiesta social es a beneficio del mismo club, que necesita fondos para la compra de útiles de sport.
Los caballeros contribuirán con dos colones; las señoritas diezrastras que bailarán han de contribuir con veinticinco céntimos y las señoritas.

ADVERTIMOS A LOS CONSUMIDORES DE LAS FAMOSAS NAVAJAS DE AFEITAR "SOUPLEX" QUE SOLAMENTE SON LEGITIMAS LAS QUE OSTENTAN EN EL PAQUETE UN SELLO ROJO QUE DICE:



Esta marca está registrada

Unicos Distribuidores CASTRO & QUESADA

TAS HOJAS SON LAS UNICAS DE CUYA INSUPERABLE CALIDAD RESPONDEMOS APARTADO 1189 :: SAN JOSE TELEFONO 3275

La Nota Alajuelense

El baile de fantasía del sábado.

Casi al mismo tiempo que comenzó el año lectivo actual, se fundó en esta ciudad un club de Gimnasia de señoritas.

Es su profesor ad-honorem el entusiasta deportista profesor don Eduardo Gartner, quien da esas clases todos los martes de siete a nueve de la noche.

Integran ese club distinguidas señoritas, apasionadas de la educación física, que forma mujeres fuertes, sanas y bellas.

Ellas han organizado un baile de campesinas que tendrá verificativo el próximo sábado 18 del presente mes, a las siete de la noche en el Gimnasio del Instituto.

Esa fiesta social es a beneficio del mismo club, que necesita fondos para la compra de útiles de sport.

Los caballeros contribuirán con dos colones; las señoritas diezrastras que bailarán han de contribuir con veinticinco céntimos y las señoritas.

floras y señoritas que presentarán el baile pagarán un colón por la entrada.

Por los preparativos que desde ahora se hacen, no dudamos del éxito social y pecuniario que ha de tener esa primera fiesta del club de Gimnasia de señoritas.

Sobre la venta de estampillas.

A raíz de la implantación de la nueva tarifa postal, que fijó la suma de tres céntimos para las cartas corrientes, algunos publicaron en un diario un comentario, diciendo que las personas pobres y que usan poco del correo postal, lo que en realidad pagaban por cada carta eran quince céntimos, por cuanto en la mayoría de los establecimientos que expenden sellos de correo, sólo se encontraban estampillas de trece.

Pero si esto pasa en los establecimientos comerciales, no debe suceder en los expendios oficiales.

En la oficina del telégrafo de esta ciudad se venden sellos de correo, entendemos que oficialmente, y sin embargo los clientes no encuentran sellos de todos los va-

lores, lo que es harto inconveniente por ser el lugar más cercano a la oficina de correos.

Hacen falta remesas de estampillas de uno y tres céntimos para ajustar la fracción de diez y de ese modo economizar los dos céntimos vueltos que casi siempre se pierden o deterioran.
Creemos nosotros que nada le cuesta a esa oficina del gobierno proveerse de sellos de todos los valores.

El primer juego del Fortuna

Mucho entusiasmo se nota en todos los círculos sociales de esta ciudad, por asistir al próximo domingo al Estado a presenciar la partida que se efectuará entre el Gimnástico josefino y el Fortunado cubano.

Y los motivos de ese entusiasmo no se deben a que tomarán parte en ese match nuestro insuperable centro forward Alejandro Morera y su magnífico extremo Burco, ambos pertenecientes a la liga deportiva Alajuelense.

Pascalino

DOS MIL COLONES HA ECONOMIZADO SEMANALMENTE EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA LIC. TINOCO EN TRABAJOS DE IMPRENTA

Esta mañana estuvimos conversando brevemente con el licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro, subsecretario de hacienda y comercio acerca de las economías que la secretaría venía haciendo desde hace algún tiempo. El licenciado Tinoco nos manifestó, entre otras cosas, que efectivamente se estaba economizando y para sostener sus palabras nos mostró al guiso estados de cuentas, entre los cuales pudimos ver que correspondía a trabajos de imprenta. Con la atención que le puse al

rengón de trabajos que antiguamente se le daban a la Imprenta Nacional hemos llegado a economizar la suma de dos mil colones semanales. Antes se gastaba cinco mil colones por semana. Ustedes pueden muy bien apreciar lo beneficioso que resulta para el gobierno licitar públicamente sus trabajos a las diferentes imprentas establecidas en esta capital. Mucho nos alegró que el licenciado Tinoco continúa empeñado en su labor de economías.

Con motivo de los sucesos en Turrubáres está próximo a caer el Jefe Político

En días pasados informamos de los sucesos ocurridos en Turrubáres y de los que se considera perjudicando un subdito español, el señor González Pérez. En estos sucesos tuvo participación directa el jefe político de aquel lugar, quien ordenó, quizás precipitadamente, echar una cantidad de ganado, propiedad del señor González, de una de sus fincas.
Como consecuencia de estos hechos, se nos informó hoy, que era muy posible que aquella autoridad cayera de su puesto.

Señor director del ABC. Presente.

Estuado Director: Es muy servido el caballero don Rubén Yglesias Hogan, referirse a las apreciaciones históricas publicadas en el número 258 del ABC. Mucho me complace toda clase de crítica enderezada contra las "PAGINAS DE HISTORIA" que aparecen en el ABC. La crítica es lícita y muy conveniente en materias históricas, pero para que la crítica tenga mérito es necesario que se refiera a hechos comprobados. En ninguna parte en el número 48 de "PAGINAS DE HISTORIA" se califica despectivamente al talentoso escritor don Francisco María Yglesias. Lo que se ha hecho es reproducir fielmente párrafos de su folleto de mil novecientos, en que aparece absoluto de la "FERREA MANO" de Carrillo, con la expresión: "PERO HACE SESENTA Y DOS AÑOS, QUE ERA ESTE NUESTRO PAIS?". Probamos que Costa Rica ha sido siempre un país manso, tranquilo, y que la ferrea mano que reemplazó la Carta Fundamental por la Ley de Bases y Garantías no tuvo razón de ser: "La historia dice que el autor del folleto de mil novecientos, defensor de Carrillo, fue uno de los Ministros que se oponían al fusilamiento de don Juan Rafael Mora.

del mismo a quien con gran pompa acaban de levantar la gran estatua frente al edificio de correos. ¿Fue el autor del folleto de mil novecientos el Ministro que sancionó el fusilamiento de Mora? Existe en este algún error? Debería gratitudamente la verdad no añadirme recuerdos.

Quiere saber el interrogante cuál es el criterio del autor respecto de la conducta del doctor Lorenzo Montufar, solidario con el régimen de mil ochocientos setenta. Oportunamente le sobra. Por lo pronto debe satisfacer su curiosidad diciéndole que el autor de "PAGINAS DE HISTORIA" discrepa, independientemente, del Doctor don LORENZO MONTUFAR, en muchos puntos de vista. En historia es necesario fundar las apreciaciones que se hagan en documentos incontrovertibles. No basta decir que en una relación se es apasionado, es necesario demostrar el apasionamiento que se imputa. No hay una de mis relaciones que no pueda apoyarse en un documento histórico. Dize que la verdad incoherente, pero es necesario decir, fundada en documentos, para que las generaciones futuras puedan conocer los hechos, tal y como han acontecido.
Dios guarde a usted,

G. Zúñiga Montufar.

A LOS EXPENDEDORES DE MANTEQUILLA

El Decreto del Poder Ejecutivo No. 5 de 19 de octubre de 1926, dispone que la mantequilla que se destine a la venta deberá estar perfectamente empacada en cajas o en papel, destinados a ese objeto, debiendo llevar cada paquete además de la respectiva leyenda EL PESO DEL ARTICULO EXPRESADO EN GRAMOS. Los Resguardos Fiscales a partir del entrante mes de Septiembre decomisarán toda la mantequilla en los expendios, que no reúna estos requisitos, sin perjuicio de la pena que la ley determina por desobediencia a disposiciones superiores.

Inspección General de Hacienda, San José agosto 12 de 1930.

GRAN JUEVES DE MODA
GRAN TEATRO
RAVENTÓS

JUEVES 14 DE AGOSTO

MATINEE a las 3 p. m. — Tanda a las 7 p. m.
La sensacional película de terribles aventuras de vaqueros

UNA GLORIOSA ALGARADA

por el valeroso artista FRED HUMES y DOROTHY GULLIVER

A las 8.30 p. m. REGIA FUNCION DE MODA — ESTUPENDO ESTRENO "PARAMOUNT" 100 0,0 CANTADO HABLADO y BAILADO — La preciosa comedia MUSICAL titulada

I L U S I O N

Creación del popular CHARLES (BUDDY) ROGERS — El idolo de las muchachas y la encantadora actriz NANCY CARROLL el idolo de los muchachos. — Con la formidable tiple cómica de "El desfile del amor" LILLIAN ROTH en el gran número de BATACLAN

"EL RITMO REVOLUCIONARIO"

CANCIONES BAILES! ALEGRIA! MUCHAS LINDAS CORISTAS. — Y un bello idilio de Juventud! ESTRENO de la revista de información UNIVERSAL GRAFICO ESTRENO de EXTRA VITAPHONE LA FAMOSA ORQUESTA DE GITANOS DE JOHN CHARLES THOMAS en sus mejores creaciones

Mañana VIERNES 15 DE AGOSTO

5 — COLOSALES FUNCIONES — 5

MATINEE A LA 1 p. m. — MATINEE a las 2.30 p. m. DOS EXHIBICIONES de la grandiosa y triunfal película TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL que se titula

SOMBRAS DE GLORIA

30 EXHIBICIONES A TEATRO LLENO

MATINEE a las 4 p. m. El titán de la tragedia EMIL JANNINGS en la pavorosa obra dramática

P E R F I D I A

TANDA a las 7 p. m. — La divertida comedia

UN MATRIMONIO SECRETO

por Charles Chase, Jean Hersholt y Cathryn Crawford

GRAN FUNCION DE GALA A LAS 8.30 P. M.

GRANDIOSO ESTRENO "PARAMOUNT" La intensa y emocionante obra dramática

L A H O R D A

Creación enorme de Thomas Meighan — Louis Wolheim y Marie Prevost

Grandioso estreno de hoy en el teatro Variedades:

"La chica de la casa de modas" una deliciosa comedia sentimental, hermoso melodrama de la vid moderna, con Norma Sheare y Ralph Forbes

La mujer moderna ha ido paulatina pero seguramente invadiendo la vida de los negocios. Su actividad y su inteligencia han encontrado acomodo y empleo, y su competencia amenaza hacerse cada día más intensa e incontestable. Pero toda mujer tiene un punto débil: el corazón. Es su lado flaco y vulnerable, pero al mismo tiempo su atributo más sublime. Porque ni el éxito ni la riqueza, ni siquiera los halagos que pueda ofrecerle la idea de su independencia económica, pueden cambiar su destino y su misión sobre la vida, esto es, la de ser madres, la de ser compañeras y amigas del hombre en la dura lucha por la existencia, y de ser su consuelo y amparo en las horas de incertidumbre y de dolor. Tal es, en suma, el argumento de la super producción silenciosa que se estrena hoy en el Teatro Variedades, "La

chica de la casa de modas", con Norma Shearer y Ralph Forbes. Norma Shearer, la linda y moderna artista de la Metro Goldwyn Mayer, hace en esta película una verdadera "creación", siendo el papel que desempeña perfectamente apropiado a su tipo de belleza, como factor coeficiente de una sutil intriga de amor y de negocios. Ralph Forbes, simpático y talentoso actor de la M-G-M, se revela un irresistible amante de la pantalla, formando una ideal pareja con la linda y genial estrella, en esta deliciosa comedia sentimental, hermoso melodrama de la vida moderna en las grandes metrópolis norteamericanas. Recuerde bien que hoy es el estreno de "La chica de la casa de modas" en la pantalla de elegante aristocrático Teatro Variedades.

TEATRO
Moderno
JUEVES 14 DE AGOSTO

Solamente a las 7 p. m.

La emocionante obra dramática titulada

UN MARIDO CIEGO

por la bellísima actriz MARY NOLAN
Entrada 50 Céntimos

MANIFESTACION DE VECINOS DE LA REGION ATLANTICA

Para cuando finalice la discusión del contrato bananero vendrá a la capital, procedentes de distintos lugares de la línea férrea al Atlántico, numerosos vecinos interesados en este negocio. Se trata de hacer una especie de manifestación ante el congreso, como señal de satisfacción por la aprobación del mencionado contrato bananero, caso de que lo sea.

EXIGENCIAS DE UNIFORME A NIÑOS POBRES

Algunas personas interesadas nos han manifestado que en la escuela republicana de Chile se exige el uniforme. Que hay niños y niñas cuyas familias están en la indigencia a quienes no se las quiere admitir por no usar uniforme, alegando para ello cuestiones de estética y disciplina.

Se dió el caso de una niña que tuvo que abandonar la escuela por no poder tener uniforme. La falta de un trapo vistoso impide, pues, que esa niña no pueda recibir instrucción.

TIFOIDEA Y SARAMPION EN BARRIO LUJAN

Vecinos del Barrio Lujan nos informan que allí ha estado atacando la fiebre tifoidea y el sarampion.

Por el lado de las casas de la cruz ropa, en la residencia de una familia hubo dos casos de tifoidea y uno de sarampion.

Los vecinos desean que salubridad pública dicte algunas medidas sanitarias a fin de sanear esa barrida en la que los desagües interiores de las casas desembocan a la calle formandose citanegas que son los focos de infección.

TEATRO
AMERICA

JUEVES 14 DE AGOSTO Solamente a las 7 p. m. La grandiosa obra dramática de Artistas Unidos **LAS TRES PASIONES**

con Ivan Petrovitch y Alice Terry
Entrada 50 céntimos

Nota—Se obsequia una entrada por cada boleto que se compre, presentando en la boletería el cupón de LA TRIBUNA, con la fecha de la función.

La más simpática pareja de la pantalla Charles Rogers y Nancy Carroll en una estupenda película Musical Parlante "Ilusión", es el estreno de hoy jueves de moda en el Raventós. La célebre tiple cómica Lillian Roth en un formidable número de bataclán "El ritmo revolucionario"



Charles (Buddy) Rogers and Nancy Carroll in the Paramount Picturization of Arthur Train's novel, "Ilusion".

Podemos asegurar que el programa para hoy Jueves de Moda constituye la más grande de las atracciones que podremos imaginar, pues se estrena una película Parlante de la "Paramount" que causará sensación y logrará un éxito inmenso.

ILUSION se llama y ya es una promesa de cosa buena porque el título es un poema. Que mujer o que joven no ha sentido una ilusión de amor? Y se al título ILUSION agregamos que esa película está interpretada por la más simpática pareja de la pantalla Charles (Buddy) Rogers y la notable Nancy Carroll tendremos que ILUSION es una de esas películas que gustan fuertemente y que llaman poderosamente la atención y que llenan el teatro.

VARIEDADES

EL TEATRO ARISTOCRATICO
Equipo Sonoro R. C. A. Phoptone

HOY Jueves 14 de Agosto HOY

A las 3 — La divertida comedia de M. G. M.

--- DETECTIVES ---

con los grandes comediantes Karl Dane y George Arthur
ENTRADA 50 céntimos

A las 6.45 — La bella y sensacional producción dramática

--- EL FERROVIARIO ---

con el artista de las mil caras Lon Charey y Phillis Haver
ENTRADA UN colón

A las 8.30 — Gran Función de Moda
Maravilloso Estreno Metro Goldwyn Mayer
UNA COMEDIA SENTIMENTAL — UN HERMOSO
MELODRAMA DE LA VIDA MODERNA

La Chica de la Casa de Modas

con gran estrella Norma Shearer y el galán Ralph Forbes
UNA SUTIL Y ORIGINAL INTRIGA DE AMOR Y NEGOCIOS — EMOCIONANTES ESCENAS — IDILIO LLAMEANTE Y MAGNIFICO
ESTRENO DE REVISTA M. G. M.
LUNETAS UN colón

Domingo: POR FIN Super Estreno Europeo

--- VOLGA : : VOLGA ---

Un coloso de la cinematografía Francesa — Algo rutina visto

EL UNICO TEATRO FAVORECIDO POR LA SOCIEDAD ORDEN Y SERIEDAD — PUBLICO SELECTO